

ARRETE N° 0036 /MINCOMMERCE DU 15 FEV 2023
**FIXANT LES TARIFS HARMONISES DU TRANSPORT URBAIN PAR TAXIS,
 PERIURBAIN ET INTERURBAIN PAR CARS ET AUTOBUS SUR L'ENSEMBLE
 DU TERRITOIRE NATIONAL.-**

LE MINISTRE DU COMMERCE,

- Vu la constitution ;
- vu la loi n° 98/013 du 14 juillet 1998 relative à la concurrence ;
- vu la loi n° 2001/015 du 23 juillet 2001 régissant les professions de transporteur routier et d'auxiliaire des transports routiers ;
- vu la loi n° 2015/018 du 21 décembre 2015 régissant l'activité commerciale au Cameroun ;
- vu le décret n°90/1476 du 09 novembre 1990 réorganisant les modalités d'homologation des prix, modifié et complété par le décret n° 2008/0820 du 29 avril 2008 ;
- vu le décret n° 2011/408 du 09 décembre 2011 portant organisation du Gouvernement, modifié et complété par le décret n° 2018/190 du 02 mars 2018 ;
- vu le décret n°2011/410 du 09 décembre 2011 portant formation du Gouvernement ;
- vu le décret n° 2012/513 du 12 novembre 2012 portant organisation du Ministère du Commerce ;
- vu le décret n° 2022/8801/PM du 10 octobre 2022 fixant les conditions d'accès aux professions de transporteur routier et d'auxiliaire des transports routiers ;
- vu l'arrêté n° 100/MINDIC/DPPM du 12 décembre 1988 fixant les éléments constitutifs du prix de revient et les marges bénéficiaires applicables aux produits importés, aux produits de fabrication locale et aux prestations de services ;
- vu l'arrêté n° 0095/MINCOMMERCE du 14 avril 2022 fixant la liste des produits et services dont les prix et tarifs sont soumis à la procédure d'homologation préalable,

ARRETE :

Article 1^{er}.- Les tarifs du transport urbain par taxis, périurbain et interurbain par cars et autobus sont négociés de gré à gré entre le client et le transporteur, suivant l'itinéraire à parcourir.

Article 2.- (1) Les tarifs de transport urbain par taxis obéissent aux plafonds ci-après :

- ramassage de jour : 300 francs CFA ;
- ramassage de nuit : 350 francs CFA ;
- dépôt de jour : 2.500 francs CFA ;



- dépôt de nuit : 3.000 francs CFA.

(2) La tarification applicable aux élèves, aux étudiants et aux personnes à mobilité réduite demeure fixée à 250 F CFA le jour et à 300 francs CFA la nuit.

(3) Les tarifs de nuit sont en vigueur de vingt-deux (22) heures à cinq (05) heures du matin.

Article 3.- Les tarifs de transport périurbain et interurbain par cars et autobus obéissent aux plafonds ci-après :

a) TARIF VOYAGEUR				
Catégorie et âge du voyageur		Tarif plafond au kilomètre		
Enfants de 00 à 07 ans		Gratuit		
Enfants de 08 à 10 ans		7 F CFA		
Personnes à mobilité réduite		7 F CFA		
Voyageurs de 11 à 21 ans		9 F CFA		
Personnes âgées de plus de 21 ans		14 F CFA		
b) TARIF FORFAITAIRE POUR LES BAGAGES				
Distance	De 0 à 100km	De plus de 100 à 200 km	De plus de 100 à 200 km	De plus de 400 km
Poids du bagage				
Moins de 15 kg	Gratuit	Gratuit	Gratuit	Gratuit
De 15 kg à 50 kg	350 F CFA	450 F CFA	550 FCFA	650 F CFA
De 50 kg à 200 kg	600 F CFA	700 F CFA	875 CFA	1 000 F CFA

Article 4.- Les transporteurs sont tenus de procéder à la pesée des bagages sur les bascules approuvées et vérifiées par l'administration en charge de la métrologie légale conformément aux lois et règlements en vigueur.

Article 5.- Les distances et les tarifs du transport périurbain et interurbain sont joints en annexe du présent arrêté.

Article 6.- (1) Les tarifs de transport urbain, périurbain et interurbain sont consignés sur des plaquettes éditées, respectivement par les syndicats nationaux des propriétaires de taxis et les syndicats nationaux des propriétaires des cars et autobus légalement constitués.



(2) Les plaquettes prévues à l'alinéa (1) ci-dessus sont visées par le Directeur chargé des Prix et affichées à l'intérieur des véhicules, de manière visible et lisible, par les transporteurs, chacun selon sa zone d'activités.

Article 7.- Toute violation des dispositions du présent arrêté est poursuivie et sanctionnée conformément aux lois et règlements en vigueur.

Article 8.- Le Secrétaire d'Etat auprès du Ministre de la Défense chargé de la Gendarmerie Nationale, le Délégué Général à la Sûreté Nationale, les Gouverneurs de Région, le Directeur des Transports Routiers, le Directeur de la Métrologie, de la Qualité et des Prix et les Chefs des différentes Brigades des Contrôles et de la Répression des Fraudes sont, chacun en ce qui le concerne, chargés de l'application du présent arrêté, qui entre en vigueur à compter de sa date de signature.

Article 9.- Le présent arrêté abroge toutes dispositions antérieures contraires, notamment celles de l'arrêté n° 0006/MINCOMMERCE du 08 mars 2005 fixant les tarifs harmonisés du transport urbain par taxis et interurbain par cars et autobus sur l'ensemble du territoire national, modifié et complété par l'arrêté n° 00021/MINCOMMERCE/CAB du 09 juillet 2014.

Article 10.- Le présent arrêté sera enregistré, publié suivant la procédure d'urgence, puis inséré au Journal Officiel en français et en anglais./-

Yaoundé, le 15 FEV 2023



Le Ministre du Commerce,

Luc Magloire MBARGA ATANGANA

SERVICES DU PREMIER MINISTRE VISA	
000375	15 FEV 2023
PRIME MINISTER'S OFFICE	

ORDER No. 0036 /MINCOMMERCE OF 15 FEB 2023
**TO SET THE HARMONISED RATES FOR URBAN TRANSPORT BY TAXIS AND
SUBURBAN AND INTERURBAN TRANSPORT BY COACHES AND BUSES
THROUGHOUT THE NATIONAL TERRITORY.-**

THE MINISTER OF TRADE,

- Mindful of** the Constitution;
- Mindful of** Law No.98/013 of 14 July 1998 on competition;
- Mindful of** Law No. 2001/015 of 23 July 2001 to lay down the conditions governing the activities of road carriers and transport agents;
- Mindful of** Law No.2015/018 of 21 December 2015 governing commercial activity in Cameroon;
- Mindful of** Decree No. No. 90/1476 of 09 November 1990 to reorganise the price approval procedures, as amended and supplemented by Decree No. 2008/0820 of 29 April 2008;
- Mindful of** Decree No. No. 2011/408 of 09 December 2011 to organise the Government, as amended and supplemented by Decree No. 2018/190 of 02 March 2018;
- Mindful of** Decree No. 2011/410 of 09 December 2011 to form the Government;
- Mindful of** Decree No. 2012/513 of 12 November 2012 to organise the Ministry of Trade;
- Mindful of** Decree No. 2022/8801/PM of 10 October 2022 to lay down the terms and conditions for carrying out the activities of road carriers and transport agents ;
- Mindful of** Order No. 100/MINDIC/DPPM of 12 December 1988 to fix the components of the cost price and the profit margins applicable to imported products, locally manufactured products and services;
- Mindful of** Order No. 0095/MINCOMMERCE /CAB of 14 April 2022 to fix the list of products and services whose prices and rates are subject to the prior approval procedure,

HEREBY ORDERS AS FOLLOWS :

Article 1.- The rates for urban transport by taxis and suburban and interurban transport by coaches and buses shall be negotiated by mutual agreement between the client and the carrier depending on the route to be covered.

Article 2.- (1) The rates for urban transport by taxis shall be subject to the following ceilings, not to be exceeded :

- daytime pick-up: 300 CFA F ;
- night pick-up: 350 CFA F ;
- daytime drop-off : 2,500 CFA F;

SERVICES DU PREMIER MINISTRE VISA	
000375	15 FEB 2023
PRIME MINISTER'S OFFICE	

- night drop-off : 3,000 CFA F.

(2) The rates applicable to pupils, students and persons with reduced mobility shall remain set at 250 CFA francs during the day and 300 CFA francs at night.

(3) The night rates shall be in force from 10 p.m. to 5 a.m.

Article 3.- (1) The rates for suburban and interurban transport by coaches and buses shall be subject to the following ceilings, not to be exceeded :

a) TRAVELLER RATE				
Traveller category and age		Maximum fare per kilometre		
Children from 00 to 07 years old		Free		
Children from 08 to 10 years old		7 CFA F		
Persons with reduced mobility		7 CFA F		
Travellers from 11 to 21 years old		9 CFA F		
Persons over 21 years old		14 CFA F		
b) FLAT RATE FOR LUGGAGE				
Distance	From 0 to 100 km	From over 100 to 200 km	From over 200 to 400 km	From over 400 km
Luggage weight				
Less than 15 kg	Free	Free	Free	Free
From 15 kg to 50 kg	350 CFA F	450 CFA F	550 CFA F	650 CFA F
From 50 kg to 200 kg	600 CFA F	700 CFA F	875 CFA F	1 000 CFA F

Article 4.- Carriers shall be required to weigh luggage on scales approved and verified by the administration in charge of legal metrology in accordance with the laws and regulations in force.

Article 5.- The distances and rates for suburban and interurban transport are annexed to this Order.

Article 6.- (1) The rates thus set shall be recorded on leaflets published, for urban transport and suburban and interurban transport, respectively by the national trade unions of taxi owners and the national trade unions of coach and bus owners with legal status.

(2) The leaflets provided for in paragraph (1) above shall be approved by the Director in charge of Prices and posted inside the vehicles, in a visible and legible manner, by the carriers, each one according to its/his/her area of activity.



Article 7.- Any violation of the provisions of this order shall be prosecuted and punished in accordance with the laws and regulations in force.

Article 8.- The Secretary of State to the Minister of Defence in charge of the National Gendarmerie, the Delegate General for National Security, the Regional Governors, the Director of Road Transport, the Director of Metrology, Quality and Prices and the Heads of the various Control and Anti-Fraud Brigades shall, each in his or her area of responsibility, be responsible for the application of this order, which comes into force from the date of its signature.

Article 9.- All previous provisions repugnant to those of this order, and in particular Order No. 0006/MINCOMMERCE of 8 March 2005 to set the harmonised rates for urban transport by taxis and interurban transport by coaches and buses throughout the national territory, as amended by Order No. 00021/MINCOMMERCE/CAB of 09 July 2014, are hereby repealed.

Article 10.- This Order shall be registered, published according to the procedure of urgency, and inserted in the Official Gazette in English and French.

Yaounde, 15 FEB 2023

Luc Magloire MBARGA ATANGANA,



Minister of Trade

SERVICES DU PREMIER MINISTRE VISA	
000375	15 FEB 2023
PRIME MINISTER'S OFFICE	